
Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung

Sitzung der Gemeindevertretung umfasst die Seiten 1 bis 7.

vom 12.11.2007  

Im Gemeinschaftshaus Ortsteil 
Schmachthagen,

Dorfstraße 11

 

Beginn: 19.03 Uhr ________________________

Ende: 21.50 Uhr Sulimma

Unterbrechung von - Uhr 

bis - Uhr

(Protokollführer)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Gesetzl. Mitgliederzahl: 11

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt:

1. Bgm. v. Rein LVB Sulimma vom Amt Bad Oldesloe-

• GV Ratzlaff Land, zugl. Protokollführer

• GV Dabelstein  

• GV Westphal  

• GV Holst

• GV’in Steen-Wiedemann  

• GV’in Blohm  

• GV’in Reher  

• GV Diener  

• GV’in Hennig  

• GV Beck  

  
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------



Die Mitglieder der Gemeindevertretung sind mit Einladung vom 02.11.2007 auf Montag, 
den 12.11.2007 unter Mitteilung der Tagesordnung rechtzeitig und ordnungsgemäß 
eingeladen worden.
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung sind ebenfalls öffentlich 
bekanntgemacht worden.
Bei Eröffnung der Sitzung werden keine Einwendungen gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung erhoben.
Die Gemeindevertretung ist nach Zahl der erschienenen Mitglieder - 11 - beschlussfähig.
 

 

Tagesordnung:
 

1. Einwohnerfragestunde 
2. Protokoll der Sitzung vom 10.09.2007 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
5. Zusammenlegung der Ämter Bad Oldesloe-Land und Bargteheide-Land;

hier: Sachstandsbericht
6. Beleuchtung Bushaltestelle Ohldörp;

hier: Zustimmung zur Auftragsvergabe
7. Straßenverschmutzung durch landwirtschaftliche Fahrzeuge;

hier: Anfrage eines Bürgers
8. Hartdeckenunterhaltung 2007;

hier: Festlegung des Umfangs der Maßnahmen zur Rissesanierung
9. Sanierung des Heizungsraumes im Gemeinschaftshaus Pölitz;

hier: Sachstandsbericht
10.Erneuerung des Fahrzeugbestandes der Gemeinde;

hier: Sachstandsbericht
11.Umbau des Jugendraumes im Gemeinschaftshaus Pölitz;

hier: Sachstandsbericht
12.Platzsituation im Kindergarten Pölitz 
13.Personalangelegenheiten 
14.Verschiedenes

 

 

Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung werden 
nicht eingebracht.
 

 

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.
 

 

Zu Tagesordnungspunkt 13) ist die Öffentlichkeit gemäß Geschäftsordnung 
ausgeschlossen.



 

Vor Eintritt in die Tagesordnung bittet Bürgermeister v. Rein die Anwesenden sich zu 
Ehren des kürzlich verstorbenen Ortswehrführers Herrn Michael Kröger von den Plätzen 
zu erheben.
 

Punkt 1., betr.: Einwohnerfragestunde
Es sind keine Zuhörer anwesend.
 

 

Punkt 2, betr.: Protokoll der Sitzung vom 10.09.2007
Es wird darauf hingewiesen, dass in Punkt 4), dritter Absatz, des Protokolls das 
vorliegende Angebot nicht erhöht wurde, sondern dass es sich bei dem Angebot über 
3.500,00 € um das Angebot einer zweiten Firma handelt. 
Herr Ratzlaff weist darauf hin, dass er sich nach den Kosten und der Kostenverteilung der 
Rechtsauskunft von Dr. Arndt erkundigt hätte. Er berichtet auch, dass die Angelegenheit 
zwischenzeitlich geklärt werden konnte.
Mit diesen Ergänzungen wird das Protokoll mit 10 Ja-Stimmen und 1 Stimmenthaltung 
genehmigt.
 

 

Punkt 3, betr.: Bericht des Bürgermeisters
Herr Bürgermeister v. Rein berichtet über die Sitzung des Kindergartenbeirates am 
27.09.2007. Am 30.09.2007 fand der Erntedankgottesdienst statt, der auch von den 
Kindern des Kindergartens Pölitz und den Vorkonfirmanden ausgestaltet wurde. Am 
30.10.2007 traf sich die Planungsgruppe "Alte Schule". Am 31.10.2007 fand ein Gespräch 
der Lenkungsgruppen zur Zusammenlegung der Ämter statt. Am 05.10.2007 tagte der 
Stiftungsrat der Mariechen-Pitzer-Stiftung.
Bürgermeister v. Rein berichtet, dass nach dem Schulgesetz erhöhte Schulkostenbeiträge 
auf die Gemeinden zukommen. In die Schulkostenbeiträge werden neuerdings auch 
Investitionskostenanteile und Verwaltungskosten eingerechnet. Das hat zur Folge, dass 
die Schulkostenbeiträge zum Teil um 50 % steigen.
Der Antrag der Gemeinde Pölitz auf Fehlbedarfszuweisung für das Haushaltsjahr 2006 
wurde abgelehnt. Bürgermeister v. Rein berichtet über den Stand der Verlegung der 
Trinkwasserleitung von Großhansdorf nach Lübeck. Für das Schützenhaus liegt ein 
Angebot für einen neuen Brenner vor. Die gemeindlichen Bäume müssen erneut auf 
Standsicherheit und andere Gefährdungsmerkmale kontrolliert werden. Für den 
25.05.2008 liegt die Wahlkreiseinteilung vor. Bürgermeister v. Rein berichtet über die Bitte 
des Volksbundes Deutsche Kriegsgräberfürsorge, auch in diesem Jahr durch Spenden die 
Arbeit des Volksbundes zu unterstützen. 
 

noch zu Punkt 3)
Bürgermeister v. Rein bittet weiterhin, bei den Beratungen für den Haushalt 2008 auch 
Kosten für den Erwerb von Führerscheinen für die Freiwillige Feuerwehr und 
Atemschutzmasken vorzumerken. Evtl. sind auch Kosten für Hepatitis-Impfungen 



vorzusehen.
Der Wasserbeschaffungsverband wird gebeten, die Festsetzung der Hydrantenpauschale 
2007 der Gemeinde gegenüber zu erläutern. Insbesondere ist zu klären, welche Arbeiten 
durchgeführt wurden. 
Es liegt ein Antrag der Freiwilligen Feuerwehr Schulenburg auf Anschaffung einer neuen 
Tragkraftspritze vor.
Abschließend berichtet Bürgermeister v. Rein über diverse Mitteilungen des Schleswig-
Holsteinischen Gemeindetages.
 

 

Punkt 4, betr.: Anfragen und Mitteilungen der 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter

Herr Westphal fragt an, ob neben den gemeindlichen Bäumen auch private Bäume 
überprüft werden müssten. Bürgermeister v. Rein erwidert, dass die Gemeinde nur für ihre 
Bäume zuständig ist.
Herr Ratzlaff berichtet über die Arbeiten an der Brücke über die Barnitz beim 
Mühlenredder. Herr Hadeler wird alles Erforderliche veranlassen.
Weiterhin berichtet Herr Ratzlaff, dass die Arbeiten zur Oberflächenerneuerung beim 
Schäperbarg beendet worden sind. Herr Ratzlaff führt weiter aus, dass er sich mit 
Herrn Maede über Möglichkeiten zur Ausgestaltung der Ortseinfahrten mit Baken, 
Bepflanzungen etc. in Verbindung gesetzt hat. Herr Maede wird sich um die Angelegenheit 
kümmern.
Die Arbeiten zum Abfluss des Feuerwehrlöschteiches sind nach den Ausführungen von 
Herrn Ratzlaff begonnen worden. Herr Ratzlaff berichtet, dass die Zuschussanträge für die 
Sanierung der Hauskläranlagen laufen. 10 Eigentümer von Hauskläranlagen haben an der 
Aktion nicht teilgenommen. Zukünftig sind Kontrollen an Feuerlöschteichen ähnlich wie bei 
Spielplätzen in regelmäßigen Abständen vorzunehmen.
Herr Ratzlaff berichtet abschließend, dass die Planungsanzeige der Gemeinde nach Kiel 
gegeben wurde.
Frau Hennig zeigt das Muster einer Flagge. Es wird über qualitative Unterschiede von 
Flaggenstoffen beraten. Eine Entscheidung wird nicht herbeigeführt, da die Angelegenheit 
im Finanzausschuss weiterberaten werden soll.
 

noch zu Punkt 4)
Frau Blohm berichtet über die Arbeitsgruppe "Alte Schule". Sie berichtet, dass sich die 
Arbeitsgruppe mit Herrn Stolzenberg getroffen hätte, um ein Rohkonzept zu entwickeln. Es 
ist geplant, eine Bürgerbeteiligung durchzuführen. Nach den Mitteilungen des Vereins 
"Holsteins Herz" ist eine Anmeldung des Projektes zur Förderung mit ELER-Mitteln bis 
zum Frühjahr 2008 erforderlich. Herr Siepmann als Geschäftsführer des Vereins 
"Holsteins Herz" wird am 16.11.2007 in die Gemeinde kommen.
 

 



Punkt 5., 
betr.:

Zusammenlegung der Ämter Bad Oldesloe-Land und Bargteheide-
Land;

hier: Sachstandsbericht

Der Protokollführer gibt einen Sachstandsbericht. Im Anschluss daran wird die 
Angelegenheit kurz diskutiert. Fragen werden von Bürgermeister v. Rein und dem 
Protokollführer beantwortet.
 

 

Punkt 6., 
betr.:

Beleuchtung Bushaltesstelle 
Ohldörp;

hier: Zustimmung zur 
Auftragsvergabe

Bürgermeister v. Rein verliest einen Brief von Kindern aus dem "Ohldörp" vor. 
Bürgermeister v. Rein berichtet weiterhin, dass er die Arbeiten zur Beleuchtung der 
Bushaltestelle Ohldörp in Auftrag gegeben hat. Die Firma Schreiber hat den Auftrag zum 
Gesamtpreis von 1.117,41 € erhalten.
Die Gemeindevertretung stimmt der Auftragsvergabe einstimmig zu.
 

 

Punkt 7., 
betr.:

Straßenverschmutzung durch landwirtschaftliche 
Fahrzeuge;

hier: Anfrage eines Bürgers

Bürgermeister v. Rein verliest ein Schreiben von Herrn Uwe Pfennig. In diesem Schreiben 
regt er u. a. den Bau einer Umleitungsstrecke und die Reinigung der Rinnsteine durch 
Fachunternehmen an.
Die Angelegenheit wird in der Gemeindevertretung ausführlich diskutiert. Ohne 
Abstimmung wird Bürgermeister v. Rein beauftragt, mit den Verursachern Gespräche zu 
führen.
 

 

Punkt 8., 
betr.:

Hartdeckenunterhaltung 2007;

hier: Festlegung des Umfangs der Maßnahmen zur 
Rissesanierung

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Tischvorlage vor. 
Bürgermeister v. Rein und Herr Ratzlaff erläutern die Vorlage ausführlich. Sodann fasst die 
Gemeindevertretung folgenden Beschluss:



 

noch zu Punkt 8)
Die Gemeindevertretung beschließt die Kostenübernahme für das Vergießen von 450 m 
Rissen in den Fahrbahndecken der Straßen Herrenhof und Rümpeler Weg durch die 
Firma Aydogan in Höhe von 1.606,50 €.
Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen, - Nein-Stimme, - Stimmenthaltung
 

 

Punkt 9., 
betr.:

Sanierung des Heizungsraumes im Gemeinschaftshaus 
Pölitz;

hier: Sachstandsbericht

Auch zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Tischvorlage vor. 
Herr Ratzlaff erläutert die Tischvorlage ausführlich. Nach kurzer Diskussion wird die 
Angelegenheit einvernehmlich an den Bau- und Wegeausschuss verwiesen. 
Eine Abstimmung ergeht nicht.
 

 

Punkt 10., 
betr.:

Erneuerung des Fahrzeugbestandes der 
Gemeinde;

hier: Sachstandsbericht

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Tischvorlage vor. 
Herr Ratzlaff erläutert die Vorlage ausführlich. Die Angelegenheit wird diskutiert.
Sodann wird die Maßnahme zur weiteren Beratung an den Finanzausschuss verwiesen. 
Eine Abstimmung ergeht nicht.
 

 

Punkt 11., 
betr.:

Umbau des Jugendraumes im Gemeinschaftshaus 
Pölitz;

hier: Sachstandsbericht

Bürgermeister v. Rein berichtet über den Stand der Baumaßnahmen. Es sind schon einige 
Arbeiten erledigt worden. Als nächstes stehen Entscheidungen zum Fussbodenbelag an. 
Die Wände und Decken müssen noch gestrichen werden. Bürgermeister v. Rein möchte 
dieses in Eigenleistung erbringen und bittet die Gemeindevertretung um Mithilfe. Herr 
Ratzlaff ergänzt die Ausführungen dahingehend, dass auch die Elektroarbeiten 
fertiggestellt werden konnten.
 

 



Punkt 12., betr.: Platzsituation im Kindergarten
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Sitzungsvorlage vor. 
Bürgermeister v. Rein gibt ausführliche Erläuterungen. Die Angelegenheit wird kurz 
beraten. Die Gemeindevertretung nimmt die Sitzungsvorlage zur Kenntnis. Eine 
Abstimmung ergeht nicht.
 

Da keine Zuhörerinnen und Zuhörer anwesend sind, wird in der Tagesordnung 
fortgefahren.
Nach diesem Tagesordnungspunkt wird die Öffentlichkeit wieder hergestellt. Es sind 
weiterhin keine Zuhörerinnen und Zuhörer anwesend, so dass in der Tagesordnung 
fortgefahren wird.
 

Punkt 14., betr.: Verschiedenes
Bürgermeister v. Rein gibt bekannt, dass am Volkstrauertag der Gottesdienst um 
10.00 Uhr
in Pölitz mit anschließender Kranzniederlegung stattfinden wird. 
Die Seniorenweihnachtsfeiern finden am 08.12.2007 um 15.00 Uhr in Pölitz und am 
15.12.2007 um 15.00 Uhr in Schmachthagen statt.
 

Bürgermeister v. Rein schließt die Sitzung um 21.50 Uhr.
 

 

 

________________________
_

 ________________________
_

Bürgermeister  Protokollführer


